Les orientations budgétaires de 2024 ont fait débat

1

Lors du dernier conseil municipal de Saint-Pierre-d'Albigny, le débat d'orientation budgétaire a suscité des échanges, et une liste des projets de 2024 a été établie.

Brigitte Mauraz - 01 mars 2024 à 16:51 | mis à jour le 01 mars 2024 à 16:51 - Temps de lecture : 2 min



Les travaux sur le bourg centre représentent l'un des chantiers majeurs de 2024. Photo Le DL/B.M.

Le débat d'orientation budgétaire, présenté par Virginie Reynaud, la première adjointe à la mairie de Saint-Pierre-d'Albigny, a constitué le socle de l'ordre du conseil municipal. Deux temps forts se sont dégagés : les recettes avec un focus sur l'attribution de compensation, et au chapitre des dépenses d'investissement, une liste prévisionnelle des projets de 2024.

Une croissance à la peine, une inflation estimée à + 2,6 %, des taux d'emprunt à la baisse, le montant du déficit public, les principales mesures de la loi de finances et l'impact du budget pour la transition écologique et une nouveauté pour 2024 ont planté le décor du débat d'orientation budgétaire.

La revalorisation par l'État des bases fiscales de 3,90 %, les dotations, l'attribution de compensation et les fonds de concours viendront abonder les finances communales. Le mode de calcul de l'attribution de compensation versée par la communauté de communes Cœur de Savoie à la commune saintpierraine s'est à nouveau invité au débat. La première adjointe démontrait alors que « l'attribution de compensation correspond à la différence entre la fiscalité économique perçue par la commune au moment du passage en fiscalité professionnelle unique et les charges transférées à l'intercommunalité ».

Investissements sur l'éclairage public

Une photographie a été faite avant le passage à l'intercommunalité le 1er janvier 2014 et la commune ne perçoit plus les recettes issues des taxes liées à l'activité économique. Toutefois, malgré la pertinence de la présentation reconnue par tous, le mode de calcul de l'attribution de compensation n'a pas fait l'unanimité. Loin s'en faut. Il a suscité « interrogations, défiance et manque de transparence ». Autre point d'achoppement : le montant des fonds de concours, une

aide de Cœur de Savoie pour les équipements communaux, comme la piscine fréquentée par les habitants du bassin de vie mais dont les charges sont supportées par la commune centre. Une renégociation des fonds de concours a été décidée. Avec une projection jusqu'à la fin du mandat en 2026, les principaux investissements porteront en 2024 sur le bourg centre, l'éclairage public, le cheminement piétonnier sécurisé pour se rendre au lac de Carouge, la piscine et la deuxième tranche de travaux au cimetière. En raison des fortes hausses (prix de l'énergie, charges salariales, etc.), le budget de 2024 sera contraint avec ou non une augmentation de la fiscalité locale.

Requalification du bourg-centre : une cure de jouvence sur trois ans

Le montant global des travaux s'élève à 2 025 000 € TTC, financé par la commune pour 1 465 000 € et par Cœur de Savoie pour 210 000 €. La commune recevra une subvention de l'État de 200 000 € et du département de 150 000 €.

Brigitte Mauraz - 02 mars 2024 à 18:43 - Temps de lecture : 2 min



Lors de la dernière réunion de chantier, élus, entreprises et techniciens sur la place Charles de Gaulle où le bassin de rétention d'eau est en cours de réalisation. Le DLB.M.

« Les derniers travaux remontent à 1984. Les places Charles de Gaulle et Dubettier étaient peu attractives pour créer des animations. Les cheminements piétonniers dans le bourg centre devenaient obsolètes. Ce constat avait été partagé par les élus, les commerçants, les riverains et les visiteurs. Si rien n'était fait, le commerce local était condamné » fait observer Rémy Saint-Germain, adjoint à l'urbanisme.

Sur la table du conseil municipal depuis cinq ans, le projet de requalification du bourg centre, piloté par Catherine Gascoin, adjointe à l'urbanisme du précédent mandat de Michel Bouvier, avait été repoussé pour laisser place à des chantiers urgents et imprévus à la piscine et à l'école.

« Si rien n'était fait, le commerce local était condamné »

« Nous avons dû également caler les budgets entre la commune et Cœur de Savoie, maître d'ouvrage pour l'eau et l'assainissement. Une canalisation d'eau privée ainsi que des caves sont situées sous la rue principale » ajoutait le maire. « L'objectif est de donner la priorité aux piétons sans modifier les sens de circulation. Le nombre de places de stationnement sera revu à la baisse.

La création d'espaces de vie et de rencontres, la préservation et la mise en valeur du petit patrimoine sont intégrées dans le chantier.

Trois tranches financées sur 3 ans

À la demande des commerçants, les poubelles des particuliers sont supprimées dans le centre » poursuivaient les élus. Trois points de collecte ont ainsi été créés sur le parking Savoy avant le lancement du chantier du bourg centre. Le programme de travaux de requalification se déroulera en trois tranches financées sur trois ans, de 2023 à 2025, de la partie aval à la partie amont de la rue Louis Blanc-Pinget. Engagée en fin d'année 2023, la tranche ferme d'un montant de 700 000 € (travaux plus honoraires) comprenant la rue Louis Blanc-Pinget et le bassin de rétention d'eau place Charles de Gaulle, est en cours de réalisation pour une durée prévisionnelle de six mois. La sécurité et l'accessibilité aux commerces, sont gérées au jour le jour selon les contraintes du chantier.

La tranche conditionnelle n° 1 porte sur la place Charles de Gaulle avec un début de travaux prévu l'automne. La tranche conditionnelle n° 2 intégrera les travaux de la place Dubettier. Sur un délai prévisionnel de 22 mois pour les trois tranches, le montant global des travaux s'élève à 2 025 000 € TTC, financé par la commune pour 1 465 000 € et par Cœur de Savoie pour 210 000 €. La commune recevra une subvention de l'État de 200 000 € et du département de 150 000 €.

Mairie: Hélène Chinal a pris sa retraite

Le Dauphiné Libéré - 03 mars 2024 à 17:31 - Temps de lecture : 1 min



De g à d, Michel Bouvier, Hélène Chinal et Rémy Saint-Germain. Le DL/Brigitte Mauraz

Vendredi 1er mars, dans le salon des mariages était fêté le départ en retraite d'Hélène Chinal. Le maire Michel Bouvier a rendu hommage au travail accompli par la jeune retraitée et à son assiduité. Elle a été affectée pendant 28 ans au service de l'état- civil. « Avec la communication entre collègues, on règle tous les problèmes » conseillait Hélène. Et d'ajouter : « Changer de patron, tous les six ans, permet une remise en question de ses pratiques professionnelles ». De sa carrière, elle retiendra notamment des liens fraternels avec l'une de ses collègues pendant 19 ans,

Suzanne Simon. La vannerie, la gymnastique, la peinture et sa famille, font désormais s'inscrire sur l'agenda d'Hélène.

Elle sera remplacée par Myriam Bugnet.

Autrefois Saint-Pierre : un acteur du passé et du présent ancré dans la vie locale

L'association désormais présidée par Guy Bouvet, compte 236 adhérents. Comme beaucoup de structures associatives, elle recherche du sang neuf.

Brigitte Mauraz - 03 mars 2024 à 17:31 - Temps de lecture : 2 min



Les 3 et 4 août, une exposition au Caveau des Augustins est programmée sur le thème des commerces de Saint-Pierre autrefois. Le DL/B.M.

À la recherche d'émotions et de souvenirs perdus. Mais pas que. « Nous accueillerons volontiers des personnes curieuses de notre histoire qui voudraient bien rejoindre l'association et s'investir pour lui insuffler du sang neuf » déclare Claire Gex, la présidente sortante de l'association Autrefois Saint-Pierre. En 2022, elle en prenait la présidence qu'elle transmet aujourd'hui à Guy Bouvet.

De nombreux projets

Alors que les assemblées générales se tiennent parfois en rangs clairsemés, des chaises ont dû être ajoutées pour celle d'Autrefois Saint-Pierre à la salle polyvalente la Treille. Avec 236 adhérents à jour de leur cotisation pour l'année 2023, Autrefois Saint-Pierre fait battre le poumon associatif saintpierrain. Elle conjugue le passé et le présent à tous les modes et à tous les temps à l'aune de ses projets 2024.

Présente dans les manifestations organisées par la commune, l'association participera à la cérémonie commémorative du 80e anniversaire des martyrs des Frasses le 18 avril. Les 3 et 4 août, une exposition au Caveau des Augustins est programmée sur le thème des commerces de Saint-Pierre autrefois. « Cette année, c'est sûr, la salle de cinéma va rouvrir. Nous proposerons une conférence le 13 octobre pour visiter en images nos villages, à partir des sorties que nous avons faites avec le concours de quelques habitants » poursuit Claire Gex. La revue publiée deux fois l'an

en juin et en décembre, est riche d'informations qui permettent de connaître Saint-Pierre-d'Albigny hier et aujourd'hui. « Continuez à nous faire parvenir photos et documents relatifs au passé de notre commune. Confiez-les nous momentanément. Nous en prendrons un maximum de soin. Vous savez bien que nous avons besoin de savoir d'où nous venons pour savoir où l'on va » enchaîne la présidente sortante.

Le partage s'inscrit aussi dans les objectifs d'Autrefois Saint-Pierre. L'association soutient Histoire en Cœur de Savoie pour une mise en commun des données historiques sur l'ensemble des communes. Elle répond également aux sollicitations de personnes qui ont habité la commune durant leur enfance. Un lien entre le passé et le présent.

La Partageraie : le programme des ateliers "bien vieillir"

Le Dauphiné Libéré - 06 mars 2024 à 17:41 - Temps de lecture : 1 min \mid

Les ateliers "bien vieillir" de La Partageraie commencent ce vendredi 8 mars par des activités physiques avec Sophie Ganné de 9 h 15 à 10 h 15 (tarif en fonction du quotient familial). Le lundi 11 mars de 14 heures à 16 h 30, les aînés ont rendez-vous pour un atelier créatif autour des souvenirs avec Valérie Laroche. Illustration, collage ou peinture sont au programme lors de trois séances (gratuit). Le lundi 18 mars de 14 à 17 heures, l'histoire de l'alimentation en France avec Christine Ginger, nutrithérapeute, est au programme (gratuit). Les jeudis 7 et 21 mars, Corinne Bertrand proposera une session d'art thérapeute, pour prendre soin de soi par l'art (10 séances gratuites). Le mercredi 27 mars de 14 à 17 heures, le numérique en pratique pour préparer ses vacances s'invite aux ateliers avec Louis Derrac (tarif en fonction du quotient familial).

Sur inscription. Au 26 rue Jacques-Marret. Infos: 04 79 28 58 21.

Achille

Le Dauphiné Libéré - 06 mars 2024 à 20:00 | mis à jour le 07 mars 2024 à 09:43 - Temps de lecture : 1 min



Photo Le DL/Dominique Usseglio

Achille Ponnet a pointé le bout de son nez le 4 mars à 0 h 32 à la maternité de Chambéry. Quel bonheur pour ses parents, Kelly et Thomas Ponnet, que d'accueillir leur premier enfant, un joli petit garçon de 3,110 kg. La famille habite Saint-Pierre-d'Albigny.

Football : Saint-Pierre Sports se déplace à Albertville ce samedi

Le Dauphiné Libéré - 08 mars 2024 à 17:57 | mis à jour le 08 mars 2024 à 18:02 - Temps de lecture : 1 min



Saint-Pierre Sports se déplace à Albertville ce samedi. Photo Saint-Pierre Sports

Ce samedi 9 mars à 20 heures, Saint-Pierre Sports, club de football de la commune de Saint-Pierre-d'Albigny, se se déplace sur le terrain de l'Union olympique (UO) Albertville, à l'occasion d'un match en retard du championnat de Départemental 1. Quatrième du classement à l'heure de la trêve, le groupe dirigé par Stéphane Sebti promu à ce niveau aborde maintenant avec confiance et également une certaine détermination cette deuxième partie de saison qui se profile désormais. Et d'ailleurs, un résultat positif lui permettrait même de pouvoir aborder au mieux les échéances qui sont à venir et notamment un autre déplacement périlleux le week-end suivant à Val d'Hyères.

Les inscriptions pour une classe d'orgue sont ouvertes

B.M. - $10\ mars\ 2024$ à $17{:}12$ - $Temps\ de\ lecture:1\ min$



Le professeur d'orgue, Laurent Carle, est diplômé d'État. Photo Laurent Carle

L'association des amis de l'orgue de Saint-Pierre-d'Albigny joue une nouvelle partition de son histoire avec la création d'une classe d'orgue. Avec Laurent Carle comme professeur, les cours s'adressent à tous, jeunes ou adultes, débutants, intermédiaires ou confirmés pratiquant déjà le piano.

« Je suis organiste interprète et improvisateur. Titulaire d'un diplôme d'État, j'enseigne cet instrument depuis plus de 30 ans. J'ai été également titulaire de l'orgue de la cathédrale de Tarbes. Je connais très bien l'orgue de Saint-Pierre-d'Albigny, ayant donné en concert et enregistré sur CD l'intégrale des sonates en trio de Jean Sébastien Bach. Je saurai donc parfaitement m'adapter à vos besoins et vos objectifs, aussi bien sur le plan artistique que de l'accompagnement liturgique », souligne Laurent Carle.

Informations complémentaires et bulletin : orguesaintpierredalbigny@gmail.com

Dessert dansant de Dynamic danse : les réservations sont ouvertes

Le Dauphiné Libéré - 11 mars 2024 à 17:10 - Temps de lecture : 1 min

L'association Dynamic danse ouvre les réservations du dessert dansant qu'elle organise le samedi 6 avril à partir de 20 heures à la salle des fêtes La Treille. La soirée sera animée par l'orchestre Temps danse.

Le nombre de places étant limité, les tables ne seront retenues que sur réservations préalables au 04 79 60 05 84 ou au 06 83 00 28 35.

Gymnastique : les résultats du week-end

I

Le Dauphiné Libéré - 11 mars 2024 à 18:02 | mis à jour le 11 mars 2024 à 18:04 - Temps de lecture : 1 min



Les gymnastes étaient présentes dimanche à Saint-Alban-Leysse. Photo Saint-Pierre sport gym

Dimanche 10 mars, les gymnastes de Saint-Pierre sport gym ont participé à la compétition départementale des étoiles à Saint-Alban-Leysse. Cette compétition sur mouvements imposés permettait de valider leur niveau du premier au cinquième pour les jeunesses et du premier au sixième pour les aînées. En jeunesses, sont à noter notamment les résultats suivants : Calie

Fernandes première en deuxième étoile panaché, Rubby Bluge première et Louna Verdun deuxième en troisième étoile, Chloé Debost première et Léïla Gusturanaj quatrième en troisième étoile panaché, Anna Ginet première et Méline Miège troisième en quatrième étoile panaché, Lisa Paillet première en cinquième étoile. En aînées, le classement est tombé avec Alyssa Gervasoni première et Lena Guillemin deuxième en quatrième étoile, Maeva Trabucco quatrième en sixième étoile. Matilda Giroud en catégorie poussines a validé son niveau en cinquième et termine deuxième. Prochaine compétition le 23 mars à Saint-Jean-de-Maurienne.

Football: Saint-Pierre sport vise le podium

Le Dauphiné Libéré - 15 mars 2024 à 18:38 | mis à jour le 15 mars 2024 à 18:42 - Temps de lecture : 1 min



L'équipe U20 accueille le GJ la Savoyarde en championnat départemental 1. Photo Saint-Pierre sports

Ce dimanche 17 mars à 14 h 30, Saint-Pierre sports se déplace sur le terrain de l'Entente Val d'Hyères, pour le compte de la treizième journée du championnat de départemental 1. Auteur d'un bon partage des points (0-0) le week-end dernier à Albertville lors de la mise à jour du calendrier, le groupe dirigé par Stéphane Sebti aura pour objectif cette fois de décrocher la victoire afin de dépasser son adversaire du jour au classement et grimper sur la troisième marche du podium. Chez les jeunes, les U20 accueillent le Groupement jeunes la savoyarde ce samedi, à 17 heures en championnat de départemental 1.

Prochain Caféthik jeudi

Le Dauphiné Libéré - 19 mars 2024 à 17:11 - Temps de lecture : 1 min \mid

En avant-première de la quinzaine "tous au compost" qui se tiendra du 23 mars au 7 avril, les Caf Éthik organisent une soirée le jeudi 21 mars à 20 heures chez Fibr'Éthik. Elle aura pour thème la gestion des biodéchets chez le particulier et en collectif, le compostage partagé et le tri des biodéchets en 2024. La soirée sera ponctuée par des projections sur le compostage individuel et partagé, le broyage et le paillage, des échanges et des observations, sur le fonctionnement d'un site de compostage partagé. Cœur de Savoie proposera des solutions selon les différents habitats.

Fibr'Éthik, 97 rue Marais Sandre, zone d'activités de Carouge. Inscription souhaitée. Participation libre. Contact au 04 79 62 69 25 ou sur accueil@r-fibrethik.fr

Une fête médiévale fera battre le cœur historique du château de Miolans

Lieu emblématique de la Combe de Savoie, le château de Miolans, a traversé les siècles en suscitant l'intérêt d'historiens, d'artistes et de touristes. Il rouvre ses portes au public tous les week-ends du 30 mars au 5 juillet puis tous les jours jusqu'à fin août.

Brigitte Mauraz - 20 mars 2024 à 17:23 | mis à jour le 20 mars 2024 à 17:37 - Temps de lecture : 2 min



Le château de Miolans depuis la tour Saint-Pierre ouvre au public pour le week-end pascal. Photo Le DL/B.M.

Du château fort à la prison d'État, l'histoire de la petite Bastille savoyarde s'écrit aujourd'hui sous la plume de la famille Dor qui perpétue l'ouverture du château au public. Culture, patrimoine. Mais pas que. L'attractivité de Miolans se mesure à l'aune du nombre de visiteurs accueillis chaque année.

« En 2023, nous avons enregistré 20 000 visiteurs », précise Stéphan Dor, l'un des descendants d'une longue lignée de châtelains qui veille, avec sa famille, aux destinées du château. Quel que soit le temps, d'un soleil radieux à une brume fantasmagorique, le visiteur est subjugué à chaque pas dans ce lieu chargé d'histoire. Le galop des chevaux résonne dans le châtelet d'entrée. Un garde sonne l'arrivée du seigneur depuis la tour Saint-Pierre. La coursive de contrescarpe garde ses secrets. Fermé pendant la période hivernale, le château de Miolans a revêtu sa tenue de printemps pour rouvrir ses portes au public tous les week-ends du 30 mars au 5 juillet avant des visites guidées tous les jours du 6 juillet au 31 août.

En 2023, nous avons enregistré 20 000 visiteurs

1

Stéphan Dor, un des descendants de la lignée de châtelains

Du samedi $30\,\text{mars}$ au lundi $1^{\text{er}}\,$ avril de $10\,$ à $18\,$ heures, la compagnie médiévale des Rôdeurs Miteux investit la haute-cour et la basse-cour du château permettant aux visiteurs de découvrir le

parc et une vue à 180° du haut des remparts. Un somptueux paysage du massif du Vercors au Mont-Blanc pour un voyage à travers le temps. Dans le donjon, les visiteurs sont attendus avec au programme, la création d'un blason pour les plus jeunes, et un atelier d'écriture avec l'héraldique, l'étude des armoiries pour leurs aînés.

Dans la salle romaine, place aux coutumes médiévales lors d'une présentation de la vie et de l'hygiène au XIII^e siècle dans un décor restituant les temps forts d'une journée au Moyen-Âge (repas, couchage, bain). Dans la salle des gardes, la compagnie des Rôdeurs Miteux proposera des jeux médiévaux. Au détour du jardin des simples, une chasse aux œufs se fera l'invitée d'honneur du week-end avec une distribution de bonbons à l'issue des animations.

La compagnie sera de retour au château pour le pont de l'Ascension. D'une compagnie à une autre, les fêtes de Pentecôte seront animées par les artistes de la compagnie des Loups Fenrir.

Horaires détaillés des visites tout au long de l'année et renseignements au 06 08 34 03 03. De préférence par WhatsApp.

Le trail du printemps de retour ce dimanche

B.M. - 21 mars 2024 à 17:01 | mis à jour le 21 mars 2024 à 17:08 - Temps de lecture : 1 min \mid

En partenariat avec le Département de la Savoie et la commune saintpierraine, l'association Parcourir et découvrir organise le trail du printemps (ex-trail des rois) qui se déroulera au départ et à l'arrivée de la salle de la Treille le dimanche 24 mars.

Deux parcours de trail, l'un sur 12 km avec 450 m de dénivelé positif pour un départ à 9 heures et l'autre sur 25 km avec un dénivelé positif de 1 250 m pour un départ à 8 h 30, sont proposés. Un parcours de marche de 11 km, dans la plaine autour du lac Carouge sur terrain plat, s'affiche également avec deux formules, une marche sportive à 5 km/h de moyenne et marche tranquille 3-4 km/h.

Pour les traileurs, les inscriptions sont obligatoires et pour les marcheurs vivement conseillées : https://fr.peyce.com/event/trail-du-printemps-9228

Contact: philippe.delachenal@gmail.com ou 06 19 60 93 09 par SMS de préférence.

Ouverture de la nouvelle boutique de la recyclerie le 4 avril

Brigitte Mauraz - 21 mars 2024 à 17:01 - Temps de lecture : 1 min



La nouvelle boutique de l'association Fibr'Éthik sera plus grande et proposera donc plus d'objets. Photo Le DL/B.M.

Le compte à rebours a commencé chez Fibr'Éthik. La nouvelle boutique de la recyclerie ouvrira ses portes le jeudi 4 avril dans son nouveau bâtiment, construit par Cœur de Savoie en prolongement du bâtiment existant au 97 rue Marais Sandre. « La nouvelle boutique de 370 m² contre 250 m² actuellement offrira plus de choix sur une large gamme d'objets, sélectionnés et revalorisées par nos équipes. Elle permettra, en outre, de faire des ateliers de sensibilisation à l'économie circulaire. Cette ouverture représente notre ambition de diminuer les déchets du territoire. Elle incarne aussi notre mission : accompagner des personnes en insertion professionnelle vers l'emploi durable pour plus d'autonomie », soulignent les responsables de Fibr'Éthik.

Demande de devis pour le service livraison débarras : recyclerie@r-fibrethik.fr Contact : 04 57 36 83 71.

Football: Saint-Pierre sport doit renouer avec la victoire

François Ducruet - 21 mars 2024 à 17:01 | mis à jour le 21 mars 2024 à 17:08 - Temps de lecture : 1 min



I

La réserve se déplace à Laissaud en championnat D4. Photo Saint-Pierre sport

Auteur d'un bon partage des points le week-end dernier sur le terrain de l'Entente Val d'Hyères (0-0), le club de Saint-Pierre sport accueille ce samedi 23 mars à 18 heures, au stade Stéphane-Novet, l'équipe de Cognin sports, pour le compte de la 14º journée du championnat départemental 1.

Désormais septième du classement, la formation dirigée par Stéphane Sebti peut se rapprocher du podium en cas de succès face à un adversaire à la recherche de points dans la course au maintien.

De son côté, en championnat départemental 4, la réserve du club se déplace dimanche à 12 h 15 chez son homologue du Football club Laissaud.

Une cérémonie pour le 19-Mars

Le Dauphiné Libéré - 21 mars 2024 à 17:01 - Temps de lecture : 1 min



André Perrier a repris la présidence du comité local de la Fnaca. Photo Le DL/B.M.

Mardi 19 mars, sur la place éponyme, face au monument aux morts, élus, anciens combattants et porte-drapeaux ont célébré le cessez-le-feu en Algérie. Pour que le devoir de mémoire perdure, André Perrier a repris la présidence du comité local de la Fnaca, Fédération nationale des anciens combattants en Algérie, Maroc et Tunisie, avec à ses côtés, Jean-Paul Chardon comme trésorier et secrétaire. Le comité, qui regroupe Saint-Pierre-d'Albigny, Saint-Jean-de-la-Porte et Fréterive, compte dans ses rangs 40 adhérents.

Football : Saint-Pierre sports dominé ce week-end

Le Dauphiné Libéré - 24 mars 2024 à 18:07 | mis à jour le 24 mars 2024 à 18:10 - Temps de lecture : 1 min



Le Saint-Pierre sports de Stéphane Sebti s'est incliné contre Cognin (1-2) en championnat D1. Photo fournie par Saint-Pierre sports

Auteur d'un bon partage des points le week-end dernier sur le terrain de l'Entente Val d'Hyères (0-0), Saint-Pierre Sports accueillait ce samedi 23 mars au stade Stéphane-Novet l'équipe de Cognin Sports, pour la 14e journée du championnat Départemental 1. Septième du classement au coup, la formation dirigée par Stéphane Sebti pouvait se rapprocher du podium en cas de succès face à un adversaire à la recherche de points dans la course au maintien. Mais il n'en a rien été, puisque les locaux se sont inclinés (1-2). Prochain rendez-vous pour Saint-Pierre Sports, dimanche 7 avril à 15 heures sur le terrain de l'APCR Chambéry.

La Partageraie : prochain atelier ce mardi 26 mars

Le Dauphiné Libéré - 25 mars 2024 à 17:09 - Temps de lecture : 1 min $^{\mid}$

Le centre socioculturel La Partageraie propose un temps d'échange animé par Hélène Dubrez, psychologue clinicienne, autour de l'analyse des situations parentales, ce mardi 26 mars à 19 h 30 dans ses locaux au 26 rue Jean-Marret. Dans un cadre bienveillant, l'objectif premier est de permettre aux parents de s'exprimer sur leur relation parent-enfant puis d'en parler ensemble. Informations et inscriptions auprès de Marie au 07 83 05 48 96.

Trail: 430 coureurs pour aider le Népal

Le Dauphiné Libéré - 26 mars 2024 à 19:03 | mis à jour le 26 mars 2024 à 19:10 - Temps de lecture : 1 min



Les organisateurs ont récolté 600 euros. Photo association Parcourir et découvrir

Dimanche 24 mars, l'association Parcourir et découvrir a organisé la 12e édition du trail de printemps. Pour 150 traileurs, le départ des 25 km a été donné sous la pluie avant de trouver la neige et des conditions plus clémentes sur la 2e partie du tracé. Josué Lobry, n'a mis que 2 h 04 min pour boucler le parcours et Amélie Philibert a couru en 2 h 40. Le champion Dawa Sherpa a mis 2 h 30, prenant le temps de saluer les participants et de courir avec eux. Pour les 180 coureurs du parcours de 12 km, Thomas Peyron s'impose en 58'. Anne Valzholger, Caroline Berthet et Elea François sont arrivées en même temps en 1 h 13 min. La marche sportive et la marche familiale ont rassemblé une centaine de participants. L'association Parcourir et découvrir a remis un chèque de 600 € à Dawa Sherpa pour son œuvre humanitaire. Il a construit au Népal des centres d'accueil pour orphelins et pour les personnes âgées.

Saint-Pierre sport gymnastique décroche 10 podiums

B.M. - 26 mars 2024 à 19:03 | mis à jour le 26 mars 2024 à 19:10 - Temps de lecture : 1 min



Après deux jours de compétitions, le club de Saint Pierre Sport Gymnastique a ramené 10 podiums en terres saint-pierraines. Photo club de gymnastique

Ce week-end, le club de Saint-Pierre sport gymnastique a participé à deux compétitions départementales à Saint-Jean-de-Maurienne où un bon esprit d'équipe guidait les Saint-Pierraines qui ont toute performé.

Samedi 23 mars, les 11 gymnastes engagées en catégorie poussines ont validé leur niveau et quatre d'entre elles montent sur le podium. IIona Martins Cerqueira finit sur la plus haute marche en 2e degré. Camille Guillet a décroché la première place et Emily Lelièvre Derbesy la troisième en 3e degré tandis qu'Apolline Quantin décroche elle aussi la plus belle des médailles en 3e degré panaché.

Dimanche 24 mars, 10 gymnastes ont disputé le championnat départemental individuel et le club ramène six podiums. Matilda Giroud se classe 2^e en poussine, Anna Ginet 1^{re} en benjamine, Lisa Paillet 1^{re} et Méline Miège 2^e en minimes.

Dans la catégorie cadette, Linora Martins Cerqueira se hisse sur la $2^{\rm e}$ marche du podium au même titre que Maéva Bouvet en catégorie junior.

Pour les mieux classées, la prochaine étape se déroulera le week-end du 6 et 7 avril à Saint-Chamond, dans le département de la Loire, pour le trophée national.

Une exposition sur l'ambroisie, ce jeudi

Le Dauphiné Libéré - 27 mars 2024 à 18:30 - Temps de lecture : 1 min

Le centre socioculturel La Partageraie propose une animation dans ses locaux au 26 rue Jacques-Marret ce jeudi 28 mars de 14 h 30 à 17 heures. Au programme, une exposition sur l'ambroisie à feuilles d'armoise. Cette plante envahissante est à l'origine de troubles allergiques multiples et graves (conjonctivites, rhinites, urticaire et eczéma, asthme). Véritable enjeu de santé publique, elle a aussi des conséquences économiques sur le plan agronomique.

Contact: 07 83 05 48 96 ou collectifamille@lapartageraie.fr

La Partageraie propose de découvrir l'exposition Lego® à Lyon

Le Dauphiné Libéré - 27 mars 2024 à 18:30 - Temps de lecture : 1 min

Le centre socioculturel La Partageraie ouvre ses inscriptions pour une sortie en famille qui aura lieu le samedi 6 avril. Le rendez-vous est donné à 7 h 45 sur le parking Le Savoy (en face de la gendarmerie) pour un retour à Saint-Pierre-d'Albigny vers 19 h 30. Cette sortie permettra de découvrir les aventures de *Brickius Maximus*, une exposition de 33 maquettes en briques Lego® au Musée gallo-romain de Lyon. La matinée est libre. Elle sera suivie d'une visite libre au musée l'après-midi. Pique-nique tiré du sac.

Sortie pour les parents avec enfants et pour les grands-parents accompagnant leurs petits-enfants à partir de 5/6 ans. Inscription au 07 83 05 48 96 ou au 04 79 28 58 21. Tarif selon quotient familial.

Ecole Jeanne d'Arc : les écoliers ont planté un cerisier

B.M. - 28 mars 2024 à 17:50 - Temps de lecture : 1 min



Aidés par les techniciens de la société EVS, les écoliers ont planté l'arbre fruitier. Photo école Jeanne d'Arc

Titulaire de travaux d'espaces verts sur des chantiers communaux, la société EVS, spécialisée dans la création d'aménagement paysager, a décidé d'offrir un arbre à chaque école saintpierraine. Mardi 26 mars, le soleil aidant, le rendez-vous était donné à l'école Jeanne d'Arc.

La première partie de l'intervention de l'entreprise fut consacrée à un exposé sur le cycle du vivant et la pousse des arbres. De la théorie à la pratique, les écoliers ont planté un cerisier dans le jardin de leur école avec l'aide des techniciens de la société EVS. Avec un peu de patience et l'arrivée de nouvelles générations d'élèves, viendra le moment de cueillir les cerises. Un pari sur l'avenir.

Les enfants sensibilisés à l'alimentation

Le Dauphiné Libéré - 29 mars 2024 à 18:14 - Temps de lecture : 1 min



Les enfants ont conçu la mascotte de l'évènement, une tortue nommée Ali en référence au mot alimentation. Photo mairie de Saint-Pierre-d'Albigny

Jeudi 28 mars, en lien avec le collège George-Sand de La Motte-Servolex, les enfants du périscolaire de l'école élémentaire saint-pierraine ont participé à un projet autour d'une meilleure alimentation et des déchets générés par les emballages. Ils ont conçu la mascotte de l'évènement, une tortue nommée Ali en référence au mot alimentation. Elle a été réalisée à partir de matériaux de récupération (journaux, bouteilles, boîtes à œufs, bouchons, capsules de café, conserves...)

Une fête médiévale avec les Rôdeurs Miteux

Le Dauphiné Libéré - 29 mars 2024 à 19:31 | mis à jour le 29 mars 2024 à 19:51 - Temps de lecture : 1 min



Photo Le DL/Brigitte Mauraz

١

Pour les fêtes de Pâques, la compagnie médiévale des Rôdeurs Miteux investit la haute-cour et la basse-cour du château permettant ainsi aux visiteurs de découvrir le parc et une vue à 180° du haut des remparts. Dans le donjon, les visiteurs sont attendus avec au programme, la création d'un blason pour les plus jeunes, et un atelier d'écriture avec l'héraldique, l'étude des armoiries pour leurs aînés. Dans la salle romaine, place aux coutumes médiévales lors d'une présentation de la vie et de l'hygiène au XIIIe siècle. Dans la salle des gardes, la compagnie des Rôdeurs Miteux proposera des jeux médiévaux. Chasse aux œufs avec distribution de bonbons à l'issue des animations.

Visite. Du samedi 30 mars au lundi 1^{er} avril de 10 h à 18 h. Château de Miolans à Saint-Pierre-d'Albigny. Horaires détaillés des visites tout au long de l'année et renseignements au 06 08 34 03 03. De préférence par WhatsApp.

Restrictions de circulation les jeudi 4 et vendredi 5 avril

Le Dauphiné Libéré - 30 mars 2024 à 17:26 - Temps de lecture : 1 min \mid

Le Département réalise des travaux de réfection de chaussée à l'intersection de la RD 32/V62 et la route du général Curial. La circulation sera totalement interrompue sur ce secteur, les jeudi 4 et vendredi 5 avril de 8 à 18 heures. Seuls les cyclistes seront autorisés. Une déviation sera mise en place par Saint-Pierre-d'Albigny (RD 1006, RD 911a et RD 911) dans les deux sens de circulation. Suivant les conditions météorologiques, ces travaux pourront être reportés aux jours suivants.

Élections européennes : réunion d'information ce mardi

B.M. - 31 mars 2024 à 18:16 - Temps de lecture : 1 min $^{\rm I}$

Le 9 juin, les électeurs européens seront appelés aux urnes. Mais avant de glisser son bulletin encore faut-il avoir à quoi il va servir. Comment fonctionne le Parlement européen ? À quoi servent ses députés ?

Pour répondre à ses questions le comité de jumelage Saint-Pierre/Stetten, en partenariat avec Afape AuRA (Acteurs franco-allemands pour l'Europe Auvergne Rhône-Alpes) et la maison de l'Europe d'Albertville et de la Savoie, organise le mardi 2 avril à 19 h 30 à la salle La Treille, une soirée d'information.

Avec la participation d'Henri Georges Brun, président de la maison de l'Europe d'Albertville et de la Savoie, de Luc Martin, enseignant en histoire géographie, membre du bureau du jumelage Saint-Pierre/Stetten et de Raymond Becouse, président d'Afape AuRa, la réunion se déroulera en trois phases : le rôle du parlement, le rôle des députés et les applications concrètes sur la Combe de Savoie

« Cette soirée restera factuelle. Il n'est pas prévu d'entrer dans un débat pour ou contre l'Union Européen » précisent les organisateurs.

Chasse aux œufs au château de Miolans jusqu'au lundi 1er avril

Le Dauphiné Libéré - 31 mars 2024 à 19:03 - Temps de lecture : 1 min



Les comédiens de la troupe Les Rôdeurs miteux emmèneront les visiteurs au Moyen-Âge. Photo Le DL/B.M.

Samedi 30 mars, la lourde porte du château de Miolans à peine ouverte, les premiers visiteurs ont franchi la coursière de contrescarpe pour partir à une chasse aux œufs particulièrement originale dans la vaste demeure médiévale. De la haute-cour à la basse-cour, des œufs multicolores jonchent les allées. La troupe "les Rôdeurs miteux" attend petits et grands à l'intérieur du château transformé en vaste terrain de jeux. Le rendez-vous est donné dans le magasin à poudre pour

vivre au rythme d'une journée médiévale. Dans la salle des gardes, jeux du Moyen-Âge et décor de taverne poursuivent le voyage à travers le temps avant de pénétrer dans le donjon pour participer à un atelier de dessins et d'écriture. Pour les amateurs d'histoire, le château de Miolans fait aussi partie des itinéraires remarquables de Savoie. Visite jusqu'au 1er avril de 10 heures à 18 heures.

Renseignements au 06 08 34 03 03.